

夏高校野球100年

岡山大会を前に

高校野球100年の歴史で甲子園の土を踏んだ岡山勢は14校（甲子園完成前の全国大会含む）。

市町村別で見れば、輩出したのは岡山、倉敷、玉野、井原の県南4市だけ。ただ、かつて県北の拠点都市・津山が「甲子園初名乗り」のニュースに沸き返ったことがある。

1966年秋の中国会で4強入りを果たした津山商だ。準決勝で敗れたものの、優勝した尾道商（広島）に3-4と僅差だった内容が評価され、準優勝の倉敷工を抑えて、待望のセンバツ切符をつかんだ。だが大会開幕まで10日を切った67年3月20日、一般生徒の不祥事を理由に出场辞退げての歓喜は、決定の報

からわずか1ヶ月半でため息に変わった。

野球部と無関係の出来事に対する厳しい判断で、現在の基準では不問い合わせられる内容かもしれない。当時一墨手で今は大阪府枚方市に住む松下忠正さん（66）は「悲しみしかなく、放心状態。地域住民の期待も高く、市内を歩くのがつらかった」と思い起こす。

堅守健在

悲願 津山商

4

傷心の津山商ナインは、続く夏も岡山大会を勝ち抜きながら東中国大會1回戦で米子工（鳥取）に0-1で惜敗し、涙をのんだ。悲願にあと一步まで迫ったチームを率いたのが、プロ野球の阪急などアーレーした東谷夏樹氏（故人）。52年にパ

ームの力は本物だった。リーグ初のサイクル安打を達成した元名選手が、厳しく鍛え上げた子

打を達成した元名選手が、厳しい鍛え上げた子

が、厳しい鍛え上げた子

打を達成した元名選手が、厳しい鍛え上げた子

うどんを提供する津山商の後援会。田村昌生会長

が、厳しい鍛え上げた子

が、厳しい鍛え上げた子

が、厳しい鍛え上げた子

ハンディ

冬場の練習量は雪のない県南と比べ、如実に差が出る。そのハンディを

克服せねばならない。そこで苦しいときについ

て立ち向かっていく「向動力」。困難に食らいつく力」。困難に食らいつく力」。困難に食らいつく力」。困難に食らいつく力」。

立ちはだかる課題は、

立ちはだかる課題は、



藤岡監督（手前左）の指示を聞く津山商ナイン。
県北初の甲子園へ地域の期待を集め=津山商高

は、早くも岡山大会を勝ち抜きながら東中國大會1回戦で米子工（鳥取）に0-1で惜敗し、涙をのんだ。悲願にあと一步まで迫ったチームを率いたのが、プロ野球の阪急などアーレーした東谷夏樹氏（故人）。52年にパ

日本でプレーした東谷夏樹氏（故人）。52年にパ

日本でプレーした東谷夏樹氏（故人）。52年にパ

日本でプレーした東谷夏樹氏（故人）。52年にパ